



## SESION N°67 ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL DE BUIN

En Buin, a fecha 12 de Septiembre de 2022, siendo las 15:23 horas, en la Sala de Reuniones del Edificio Consistorial ubicado en Carlos Condell 415 y de forma telemática mediante la plataforma Cisco Webex, se lleva a cabo la Sesión Ordinaria N°67 del Concejo Municipal, presidida por don **MIGUEL ARAYA LOBOS** alcalde de la comuna de Buin, actúa como Ministro de Fe el Secretario Municipal Gerónimo Martini Gormaz.

Asisten los Concejales don Marcelo Álvarez Álvarez; doña Tamara Aguilera Cartagena; don Francisco Becerra Osorio; don Manuel Sánchez Guajardo; don Pedro Fuentes Hidalgo; don Ariel Gómez Muñoz; doña Blanca Rivas Maldonado.

Muy buenas tardes en nombre de Dios la Patria y la Comunidad de Buin damos inicio a la sesión número 67 Ordinaria del Concejo Municipal de Buin a efectuar hoy día lunes 12 de Septiembre del 2022 siendo las 15:23 minutos en la Sala de reuniones del Edificio Consistorial ubicado en Carlos Condell 415.

En tabla: I.-APROBACION Y OBSERVACIONES A ACTAS: I.- Acta Sesión N°66 Ordinaria del 05 de Septiembre.- II.- CUENTA ALCALDE:1.- Solicitud de subvención por un monto de \$6.000.000.- (seis millones de pesos) para la “Compañía de Teatro Entre paréntesis Rut:

.- 2.- Informe de Personal Artículo 8° Ley 18.695 Orgánica de Municipalidades según Memo N°109-2022 de la Encargada de Recursos Humanos.- 3.- Se entrega Modificación Presupuestaria N°5.- 4.- SECPLA entrega propuesta de adjudicación de la Licitación Pública denominada “ Adquisición de Dos Camiones Aljibes para Suministro de Agua Potable, Comuna de Buin”. ID 27 2342-LQ22, para programar una reunión de trabajo con el Concejo Municipal.- 5.- Secpla entrega propuesta de adjudicación de la Licitación Privada denominada “Instalación Luminarias LED Peatonales Avenida Manuel Balmaceda”, ID 2723-51-LP22, para programar una reunión de trabajo con el Concejo Municipal.- 6.- Informe Secpla con detalle y cálculo de los montos de costos de operación y mantención de la iniciativa de inversión denominada “Mejoramiento Sistema de Luminarias Públicas de Buin Centro” código BIP 30464783, postulada para ser financiada por el FNDR.- 7.- Informe Secpla con detalle y cálculo de los montos de costos de operación y mantención de la iniciativa “Mejoramiento Veredas Aníbal Pinto, Buin” código BIP 40027695. Total costos de operación y mantención anual \$892.394.- III TABLA ORDINARIA: 1.- Acuerdo para aprobar la adjudicación Licitación “Adquisición de materiales e insumos para reparación y mantención

de alumbrado público, año 2022, comuna de Buin ID 2723-48-LP22" al oferente Energon SpA, Rut: , por un monto total de \$69.488.973.- IVA Incluido.- 2.- Acuerdo para aprobar la adjudicación Licitación "Suministro e Instalación de Señales de Tránsito y Otros Elementos de Seguridad Vial" ID 2723-49-LQ22 al oferente Gestión Vial Limitada, Rut:

con un plazo de ejecución de los servicios de 24 meses, contados desde el día de la suscripción del Acta de Inicio del Servicio y de acuerdo a los precios unitarios ofertados en el Formato N°6, que será parte integrante del presente acuerdo.- IV.- HORA DE INCIDENTES.-

En la tabla tenemos en el punto número uno la aprobación y observación a las actas se da la palabra a los señores concejales para que se pronuncien sobre el acta de la sesión número 66 Ordinaria del 5 de septiembre, al no haber observaciones tomamos votación:

**Concejal Marcelo Álvarez:** APRUEBO el acta señor Alcalde.

**Concejal Pedro Fuentes:** APRUEBO el acta.

**Concejala Francisco Becerra:** APRUEBO el Acta Alcalde.

**Concejal Ariel Gómez:** APRUEBO.

**Concejal Manuel Sánchez:** APRUEBO.

**Concejala Blanca Rivas:** APRUEBO señor Alcalde.

**Concejala Tamara Aguilera:** APRUEBO Alcalde.

**Alcalde Miguel Araya:** yo también APRUEBO

Entonces se da por aprobada el acta de la Sesión número 66 Ordinaria del 5 de septiembre.

**Cuenta Alcalde:** Bueno antes de partir con la Cuenta Alcalde quiero pedir y enviar nuestras más sinceras condolencias a la funcionaria Tatiana quien el día, quien falleció su madre la señora María Adelaida León Madrid por favor don Gerónimo a nombre del concejo Municipal le puede enviar una carta de condolencias a la familia ya, entonces vamos a pedir un minuto de silencio, muchas gracias, pasamos a cuenta Alcalde.

**Uno.-** Solicitud de subvención por un monto de \$6.000.000.- (seis millones de pesos) para la "Compañía de Teatro Entre paréntesis Rut:

**Dos.-** Informe de Personal Artículo 8° Ley 18.695 Orgánica de Municipalidades según Memo N°109-2022 de la Encargada de Recursos Humanos.-

**Tres.-** Se entrega Modificación Presupuestaria N°5 ahí también para que la puedan trabajar, ¿es la misma que trabaja las subvenciones cierto la comisión o no o son comisiones distintas?

**Concejal Marcelo Álvarez:** Esa es la misma.

**Alcalde Miguel Araya:** Es la misma, ya entonces ahí tienen dos puntos.

**Cuatro.-** SECPLA entrega propuesta de adjudicación de la Licitación Pública denominada “Adquisición de Dos Camiones Aljibes para Suministro de Agua Potable, Comuna de Buin”. ID 27 2342-LQ22, para programar una reunión de trabajo con el Concejo Municipal.-

**Cinco.-** Secpla entrega propuesta de adjudicación de la Licitación Privada denominada “Instalación Luminarias LED Peatonales en la calle Avenida Manuel Balmaceda”, ID 2723-51-LP22, para programar una reunión de trabajo con el Concejo Municipal.-

**Seis.-** Informe Secpla con detalle y cálculo de los montos de costos de operación y mantención de la iniciativa de inversión denominada “Mejoramiento Sistema de Luminarias Públicas de Buin Centro” código BIP 30464783, postulada para ser financiada por el fondo FNDR.-

**Siete.-** se hace entrega del informe de Secpla con detalle y cálculo de los montos de costos de operación y mantención de la iniciativa “Mejoramiento Veredas Aníbal Pinto, Buin” código BIP 40027695. Total de costos de operación y mantención anual de \$ 892 millones perdón \$892.394 pesos, esto para que quienes presidan las comisiones las puedan realizar para que podamos tomar las y dar inicio a estos proyectos que son bastante importantes para la ciudadanía entiendo que Claudio Salinas tiene que ver alguna y tú le sigues en el segundo Pedro.

**Concejal Marcelo Álvarez:** Si señor Alcalde me tocó presidir en la comisión frente a la ausencia del presidente de la Comisión de Licitaciones, don Pedro tiene la minuta así que mejor le vamos a dar la palabra a él para que nos dé un pequeño resumen de lo que se trató en esa comisión muchas gracias.

**Concejal Pedro Fuentes:** El día viernes 9 nos reunimos en comisión de licitación presidiendo como bien lo dijo Marcelo Álvarez y como secretario yo estuve también presente la concejala Blanca Rivas, Manuel Sánchez se hizo presente también la Directora de Tránsito estuve también presente el Director de Secpla don Oscar, don Julio Sánchez también Director subrogante de Aseo y Ornato, funcionario Rodolfo Muñoz, Ximena y don Mauricio. También estuve presente el Concejal Ariel Gómez que llegó un poquito más tarde. Respecto a los dos puntos Alcalde el punto número uno la “Adjudicación de Licitación Pública Adquisición de Materiales e Insumos para Reparación y Mantención de Alumbrado Público” se hizo presente el informe de comisión el cual obviamente tuvo algunas dudas por parte de los concejales las cuales fueron resueltas se pidió a don Gerónimo que pasara por votación el cual fue aprobado por los concejales y el punto número dos la “Adjudicación de Licitación Pública Suministro e Instalación de Señales de Tránsito y otros Elementos” respecto al tema de Seguridad Vial también obviamente se presentó el informe de comisión y este fue también con algunas dudas por parte de los concejales resueltas

también tanto por la Directora como por el Director de Secpla y se pidió a don Gerónimo la votación y también fue aprobada para que hoy día estuviera estos dos puntos en concejo.

**Alcalde Miguel Araya:** Okey bueno primero que todo agradecer a los concejales que participaron en las comisiones, que nosotros es muy importante la participación le agradezco a cada uno de los que pudieron asistir a estas comisiones para pasar hoy día a la tabla ordinaria, entonces tomamos el acuerdo uno.

**Tabla Ordinaria:**

1.- Acuerdo para aprobar la adjudicación Licitación “Adquisición de materiales e insumos para reparación y mantención de alumbrado público, año 2022, comuna de Buin ID 2723-48-LP22” al oferente Energon SpA, Rut: , por un monto total de \$69.488.973.- pesos con IVA Incluido tomamos votación:

**Concejal Marcelo Álvarez:** APRUEBO.

**Concejala Tamara Aguilera:** APRUEBO

**Concejal Francisco Becerra:** APRUEBO.

**Concejal Manuel Sánchez:** APRUEBO

**Concejal Pedro Fuentes:** APRUEBO

**Concejal Ariel Gómez:** APRUEBO.

**Concejala Blanca Rivas:** APRUEBO

**Alcalde Miguel Araya:** APRUEBO.

Entonces se da por aprobada la Adjudicación de la licitación “Adquisición de Materiales e Insumos para la Reparación y Mantención de Alumbrado Público, año 2022, comuna de Buin ID 2723-48-LP22” al oferente Energon SpA, Rut: , por un monto total de \$69.488.973.- con IVA Incluido.-

2.- Acuerdo para aprobar la adjudicación Licitación “Suministro e Instalación de Señales de Tránsito y Otros Elementos de Seguridad Vial” ID 2723-49-LQ22 al oferente Gestión Vial Limitada, Rut: , con un plazo de ejecución de los servicios de 24 meses, contados desde el día de la suscripción del Acta de Inicio del Servicio y de acuerdo a los precios unitarios ofertados en el Formato N°6, que será parte integrante del presente acuerdo.-

**Concejal Ariel Gómez:** tengo una pregunta.

**Alcalde Miguel Araya:** concejal Gómez.

**Concejal Ariel Gómez:** Si este tiene algún monto preestablecido, el monto anual o se va a ir resolviendo mes a mes, año a año, dependiendo de las necesidades y demanda de la Municipalidad son 24 meses son 2 años de contrato.

**Administrador Municipal:** Si tiene costo en el que contrato que tiene cada concejal.

**Concejal Ariel Gómez:** Sí.

**Administrador Municipal:** Es como señala usted se va licitando por órdenes de Compra.

**Concejal Ariel Gómez:** Otro tema que se conversó en la comisión que aquí no se contempla por lo que yo vi tampoco las, los que se denominan Lomos de Toro para reducir velocidad que según lo que nos indicó la Directora tiene un costo aproximado de \$2.000.000.- de pesos dado que no está contemplado aquí el suministro de esos importantes elementos que los vecinos nos piden reiteradamente a los concejales en distintas partes cuando vamos, quisiera saber si existe alguna licitación en proceso para la adquisición de los "Lomos de Toro" o si existe alguno otro plan para poder proveer de esos medidas de Seguridad Vial para la comuna de Buin y en la afirmativa que se nos pueda hacer llegar y que entiendo ha sido solicitado también con anterioridad por otros concejales que se nos informe respecto de cuáles son esas vías y cuál es la proyección para la adquisición de esos "Lomos de Toro".

**Alcalde Miguel Araya:** No está la Directora, no la veo en claro, bueno la otra vez el concejo aprobó la compra, de una gran compra de Lomos de Toro no me recuerdo el monto no sé si ahora debería estar el equipo trabajando en lo mismo la idea es que sea ese por otro ítem ya le vamos a consultar a la directora le vamos a entregar la información.

**Administrador Municipal:** Ya la tenemos.

**Alcalde Miguel Araya:** Administrador, si ya tomamos votación:

**Concejal Marcelo Álvarez:** Trabajado en comisión señor Alcalde **APRUEBO** él Acuerdo.

**Concejala Tamara Aguilera:** Alcalde antes de emitir mi votación la semana pasada también hizo una consulta respecto a Tránsito y la Directora tampoco se encontraba entonces sería importante que nos respondan ambas consultas que hemos hecho con el concejal Gómez **APRUEBO**.

**Concejal Francisco Becerra:** **APRUEBO** Alcalde.

**Concejal Manuel Sánchez:** **APRUEBO** Alcalde y quizás comparto el requerimiento de mis colegas pero también le extiendo la invitación a mis colegas que cuando citemos a comisión de tránsito asistan, gracias Alcalde.

**Concejal Pedro Fuentes:** Gracias Alcalde si tomando un poco lo que mencionan nuestros colegas, si efectivamente mencionó la Directora ese día en comisión respecto al tema de los Lomos de Toro y el costo que conlleva así que reitero como dice mi colega acá Manuel Sánchez que cuando hagamos la comisión de tránsito sería bastante bueno que participen porque ahí nos dan toda la información respecto a esto y quedó la Directora de mandar el informe respecto a las consultas que saldaron ese día respecto a los Lomos de Toro que en verdad fue bien tajante y nos quedó super clara la película ya **APRUEBO**.

**Concejal Ariel Gómez:** En primer lugar frente a los emplazamientos de asistir a las comisiones yo creo que es importante que tenemos que tener claro que hay muchas comisiones y no podemos asistir a todas, segundo que la información que se requiere la pedimos como concejales en el Concejo y que se nos proporcione en el Concejo que es lo que corresponde, tercero como acción de buena convivencia de los presidentes de comisiones cuando en una comisión se entrega información sería bueno que la hagan llegar a los demás concejales por medio del Secretario Municipal habiendo hecho todas esas precisiones respecto de los emplazamientos respecto a la asistencia a comisión de Transito **APRUEBO** esta licitación.

**Concejala Blanca Rivas:** **APRUEBO** señor Alcalde.

**Alcalde Miguel Araya:** yo también **APRUEBO**, entonces se.

**Alcalde Miguel Araya:** Entonces se da por aprobado el Acuerdo de la adjudicación licitación "Suministro e Instalación de Señales de Tránsito y Otros Elementos de Seguridad Vial" ID 2723-49-LQ22 al oferente Gestión Vial Limitada, Rut: , con un plazo de ejecución de los servicios de 24 meses, contados desde el día de la suscripción del Acta de Inicio del Servicio y de acuerdo a los precios unitarios ofertados en el Formulario N°6, que será parte integrante del presente acuerdo, se agradece a los concejales que asistieron a las comisiones y damos la palabra.

#### **HORA DE INCIDENTES:**

**Concejala Tamara Aguilera:** Gracias Alcalde, he traído solamente un punto a esta hora de incidentes pero antes de mencionarlo como es usual me gustaría recordar lo que sucedió ayer 11 de septiembre donde se cumplen 49 años del golpe de estado cívico militar hay muchas personas que dicen que vivimos en el pasado y quiero decirles que esto no es así cuando aún no hay justicia a 49 años quiero contarles brevemente que el caso de mi abuelo Cristian Pérez Cartagena, Cristian, Víctor Pérez Cartagena, está avanzando en la Corte de Apelaciones de San Miguel ya hay condenados, pero todavía pueden ir a la Corte Suprema a apelar, por lo tanto puede que no exista justicia en estos 49 años, todavía ellos están tranquilos en sus casas, ellos son Nelson Iván Bravo Espinoza Carabinero, Rogelio Villarroel Venegas Carabinero, y los dos civiles Rubén Darío González Carrasco y Francisco Luzoro Montenegro civiles que participaron también en el secuestro de mi abuelo Cristian, ellos están tranquilamente sobre todo Darío Rubén en su local en Paine Centro y por eso vivimos en el pasado porque todavía no hay justicia ellos viven tranquilamente como lo he dicho ya, y nosotros hemos vivido como familia momentos súper oscuros donde mi abuela pone un puesto en la mesa para mi abuelo que nunca llegó, donde le faltó plata para terminar el mes todo el tiempo, etc. etc., entonces a 49 años creo que es importante mantener más viva que nunca la memoria, para que estos hechos nunca más vuelvan a ocurrir yo creo que aquí debe existir una condena transversal de parte de todas las personas ante las violaciones a los Derechos Humanos ocurridos ayer veía como un ex

candidato presidente hacia una alegoría a la dictadura diciendo que el 11 de septiembre nos liberamos del Marxismo pero a que costo, entonces bueno yo le quería pedir Alcalde si es que es posible que hagamos un minuto de silencio por todas las victimas que hoy día cumplen 49 años sin justicia como mi abuelo Cristian.

**Alcalde Miguel Araya:** Si vamos a pedir un minuto de silencio solicitada por la Concejala Tamara Aguilera, muchas gracias.

**Concejala Tamara Aguilera:** Agradecer por ese respetuoso minuto de silencio y en segundo lugar Alcalde ya ahora pasando al punto que he traído para esta hora de incidentes me gustaría saber o pedir un informe si es posible sobre la inversión de lo que se hizo en la Plaza de Armas de Buin, estuve mirando con detalle algunas cosas, me llegó también un video que el tema de los ratones persiste, no sé si eso sea así, pero me gustaría ver además de la pintura que se realizó y la pintura del escenario y el cambio del pasto en algunos sectores que se realizó cuanto se invirtió y eso a grandes rasgos ah y saber si se va a arreglar el la electricidad que se sacó en, perdón el, la caja de electricidad que estaba ahí en el escenario eso Alcalde.

**Alcalde Miguel Araya:** Okey vamos a pedir un informe ahí a la.....

**Administrador Municipal:** Alcalde le vamos a decir que sea extensivo también lo pidió el Concejal Gómez por oficina de partes, por oficio y eso está radicado en la Dirección de Administración y Finanzas para que remita el informe una vez que tenga ese se le va hacer entrega a los concejales de acuerdo a la petición que se estaba realizando.

**Concejala Tamara Aguilera:** muchas gracias.

**Alcalde Miguel Araya:** Bueno roedores también siempre van a existir lo que se trata de controlar las plagas ya que vamos a exterminarlo eso, por si acaso ya como comentario eso concejala.

**Concejala Tamara Aguilera:** Sí.

**Alcalde Miguel Araya:** Ya gracias entonces le damos la palabra a Pedro Fuentes.

**Concejal Pedro Fuentes:** Gracias Alcalde sólo dejar un saludo de Fiestas Patrias se nos viene un fin de semana extenso de varios días donde la gente se puede reunir en familia es importante que se sigan cuidando que reflexionen y que obviamente lo hagan siempre con el debido cuidado si salen como siempre yo he dicho, si usted va a beber pase las llaves hoy por hoy hay varios métodos pedir Uber, Didi entre otras cosas que uno puede obviamente solicitar para no conducir y obviamente no generar alguna problemática así que lo hagan con mucho respeto con mucho cuidado son nueve días contando del primer fin de semana

el segundo fin de semana así que yo creo que hay harto, harto que van a poder celebrar pero siempre y cuando sea haga con el debido cuidado y respeto que todos nos merecemos así que un saludo para los funcionarios, para los directores que también lo celebren en familia, para usted Alcalde para el señor Administrador y para mis colegas que lo pasen y que sea una grata fiesta y que podamos retornar y vernos en el próximo concejo como corresponde así que felices Fiestas para todos eso Alcalde.

**Alcalde Miguel Araya:** Muchas gracias concejal, concejal Francisco Becerra.

**Concejal Francisco Becerra:** Gracias Alcalde bueno la verdad también creo que es importante en el rol que estamos ejerciendo nosotros hoy día y puntualmente hacer una breve reflexión de lo que se conmemoró el día de ayer 11 de septiembre como bien decía la concejala Aguilera, una fecha que es emblemática para nuestro país una fecha que significa por supuesto que mucho dolor y porque la dictadura que imperó en nuestro país durante largos 17 años, Alcalde, que en lo personal siento que es una de las noches más oscuras que ha golpeado a nuestro país, dejó una profunda herida en la sociedad chilena, una herida que solo la justicia y la verdad podrá ir recomponiendo con el paso del tiempo cuando yo escucho a la Concejala Aguilera con su juventud no puedo si no solo empatizar con el dolor de su familia, a quien por supuesto conozco y con el dolor de muchas y muchos que durante la dictadura y posterior a ello han tenido que buscar de alguna manera por supuesto algún indicio de donde se encuentren sus familiares, se han escrito muchísimos textos y se han hecho muchas reflexiones a partir del 11 de septiembre, se han presentado sendos documentales que dan cuenta de los momentos que vivió nuestro país en esos años, por lo tanto nosotros que hoy día estamos ejerciendo un rol y un cargo de autoridad en nuestra comuna también debemos tener una mirada hacia el futuro pero que ese futuro no pierda de vista que tenemos un pasado y que tenemos un ayer y que nuestra sociedad se construye también a partir de eso, por eso el minuto de silencio que la concejala pidió y que usted acepto es buen signo de lo que significa la convivencia política, yo también quiero en este espacio porque me fije cuando hicimos el minuto de silencio que el señor Administrador de la Corporación Cristian Valdebenito se paró se puso de pie y eso evidentemente también significa un signo de respeto independiente que no esté aquí en la sala de concejo, la política está llena de gestos, la política es una actividad que requiere por supuesto ante todo honestidad y también requiere hacer gestos por eso más allá de nuestras legítimas diferencias como siempre yo le he planteado no me había visto, no me había fijado y no estoy seguro si se ha hecho o no antes un minuto de silencio en este concejo municipal por la fecha del 11 de septiembre los que tendrán más años que yo me podrán después decir si no ha sido así entonces esto ha sido un momento importante para nuestra comuna y para nuestro concejo municipal entonces creo Alcalde que es importante señalarlo es importante recordar la memoria, la memoria es colectiva, la memoria debe

resguardarse, la memoria debe también ponerse en el lugar del presente y así como la concejalía nos trae a la memoria el hecho emblemático de su familia de su abuela, creo que también hoy día tenemos que hacernos eco de aquello de estas personas que están sin tener una condena que sea ejemplificadora, nuestra provincia, nuestra comuna y los vecinos nuestros de la comuna de Paine tienen muchísimas más historias que contar respecto a la dictadura, entonces hecha esta reflexión ojalá que lo que nos queda a nosotros en esta actividad política podamos siempre honrar la memoria de aquellos que no están, de aquellos que solo por la única, el único pecado entre comillas de pensar distinto tuvieron que pasar las consecuencias por todos conocidas, dicho eso Alcalde también quiero hacer un tema y que dice relación con lo siguiente hay un vecino de Villa Parronales que ha mandado correos por un tema de delitos que están ocurriendo allá nos mandó un correo a todos, y en ese correo adjunto unas fotografías que dan cuenta que hace falta o se cayó o no sé cómo habrá ocurrido una parte de una muralla y sería pertinente ya que está aquí el Director de Seguridad también ver la posibilidad de hacer algún tipo de reunión de operativo o de coordinar cierto esfuerzo en materia de seguridad en Villa Parronales porque a veces se tiende el mal concepto de los que viven en Villas tienen algunos mejores recursos o están más comillas asegurados cosa que hoy día lamentablemente con los niveles de inseguridad no es así entonces ver si es posible hay una presidenta nueva de la Junta de Vecinos en Villa Parronales si podemos coordinar con ella y el Programa Buin Seguro y de repente hacer una reunión en terreno para que los vecinos sepan que estamos preocupados de ellos y que los correos que han enviado o que ha enviado este vecino puedan tener respuesta y como él lo decía ayer ojalá que no pase nada en el mes de octubre para que vuelva el a mandarnos un correo y que podamos tener alguna actividad en esa materia y lo último señor Alcalde yo con toda la buena disposición como siempre lo he tratado de señalar y como siempre usted me ha esperado me ha visto que he colaborado cuando los temas son importantes para la comuna, yo me fije la semana pasada no recuerdo el día no voy a buscar el día ahora apareció una publicación en la página o en el Facebook municipal donde se decía que se había hecho una reunión entre nuestra, la salud municipal con el Hospital de Buin, donde habían hecho ahí aparece una foto está el Director del Hospital y funcionarios municipales y yo puse el comentario que me hubiese gustado ser invitado a esa reunión porque a mí lo único que me interesa es colaborar en los temas que a las vecinas y los vecinos de Buin les afecta y los temas de salud es uno de los temas que afecta a muchas vecinos y vecinas de Buin yo no sé si esa reunión la pidió el Director del Hospital o no, no lo sé, pero me dio frustración enterarme como se dice por la prensa de que se había hecho una reunión de un tema que es tan importante para la comuna, yo no quiero catalogar a nadie que tuvo mala o buena intención de repente a uno mismo se le olvida convocar a personas a reuniones pero vuelvo en señalar mi más sentido compromiso con los temas de la comuna me toca presidir esta comisión de Salud por lo

tanto si en lo posible y en lo sucesivo se hace una reunión ojala poder contar, ojala saber para poder participar en la en esa reunión y poder colaborar con los temas que son de relevancia para nuestra comuna, muchas gracias Alcalde.

**Alcalde Miguel Araya:** Okey bueno vamos a coordinar ahí una reunión con los Parronales y lo otro sobre el tema del salud y el Hospital bueno es un tema más de profesionales que realmente que nace desde acá del municipio para poder coordinar y ver cómo podemos mejorar la comunicación que es muy necesaria entre dos servicios que tenemos distintos administradores digámoslo así y más que nada fue eso no, yo de verdad que no pude asistir pero en el fondo era muy técnica y profesional pero para la otra que tengamos ya una vez que avancemos en estas medidas que vamos a tomar de coordinación entre el Hospital y nuestro Cesfam de Salud vamos a, los vamos a invitar sin ningún problrma.

**Concejal Marcelo Álvarez:** Gracias señor Alcalde me voy a sumar al punto que planteo el concejal Becerra porque también me copiaron el correo desde la Villa Los Parronales era un compromiso lo íbamos a hablar en concejo así que también me voy a sumar concejal con su permiso, solamente comentar y solicitar me gustaría saber de quién es la tuición de esos tres paños que hay ahí entiendo que la Junta de Vecinos en algún momento solicito un Comodato en el sector se me imagina porque no, no tengo el, la documentación que pueden ser áreas de equipamiento, bienes nacionales o quizás hasta de privados me gustaría saber de quién son esos terrenos si me lo puede, si me pueden entregar un informe a través de la Dirección de Obras o Secpla, quien corresponda, no tengo la información de que puedan ser áreas de equipamiento, bienes nacionales o quizás privados, me gustaría saber de quién son esos terrenos, si me puede entregar el informe a través de la DOM o Secpla, quien corresponda para saber a quién tenemos que exigirle las medidas de seguridad, ya que no solamente han tenido un robo, sino que han tenido además toma de los terrenos, usted lo sabe, lo hemos visto otras veces en el terreno de al frente y sería bueno saber quién tiene la administración de esos terrenos,

**Alcalde Miguel Araya:** Nosotros estamos trabajando, hay paños que son privados y paños que son de equipamiento y vamos a someterlos prontamente entregar en comodato donde el Concejo Municipal los va a tener que trabajar, estamos esperando que por la parte jurídica se haga la inscripción en el Conservador de Bienes Raíces, que era el acto administrativo que nos estaba fallando, Camino Gualda Palma, Valle Tranquilo, son dos o tres del frente, no me acuerdo, pero estamos en proceso para que pase a concejo.

**Concejal Marcelo Álvarez:** Muchas gracias señor alcalde, como segundo punto señor alcalde, bueno hoy en la Tabla Ordinaria aprobamos el acuerdo para la adjudicación de la licitación adquisición de materiales e insumos para reparación y mantención de alumbrado público, justamente traía dos temas que tienen que ver con esto, yo sé que se hace un

poco complicado poder dar respuesta a los vecinos, porque no tenemos los insumos, es por ellos que hemos acelerado este proceso, de todas maneras me comprometí a traerlo a concejo y quiero que lo anoten como prioridad, en el pasaje Víctor Hugo Gatica de la Villa Salvador Allende, para ser más específico frente al número 1770, hay alumbrado público que no está funcionando hace aproximadamente unos tres o cuatro meses, los vecinos me han dicho que han solicitado a través de Buin Seguro, que han venido a dejar escritos y no han tenido respuesta, yo le he explicado que estábamos con las falta de insumos.

**Alcalde Miguel Araya:** Con esto que aprobó el concejo hoy día se destrabán y vamos a dar mayor respuesta a los requerimientos, empezar a responder ahora que tenemos materiales, porque no teníamos los insumos.

**Concejal Marcelo Álvarez:** Claro, por supuesto y más que nada priorizar este sector, porque si ustedes se van a dar una vuelta en el último callejón de Villa Salvador Allende ustedes doblan a mano izquierda y no se ver absolutamente nada, porque yo fui a verificar en terreno, y además colinda con un terreno donde lo ocupan de basural, entonces hay quien poner ojo ahí, tratar de darle un poquito más se seguridad a nuestros vecinos y por eso lo comentaba y con esto termino señor alcalde, también tenemos la misma problemática en Orlando Guaita esquina pasaje Raúl Inostroza en la población Arturo Prat de Buin, donde está la cancha techada de la Arturo Prat, donde está el telecentro señor alcalde, también lo he comentado acá en el concejo, yo creo que por lo menos deben llevar seis meses apagados, entiendo que no teníamos los insumos, lo vuelvo a repetir, pero que ahora ya hicimos adjudicación de licitación ¿si se puede priorizar ese sector, sería ideal? Porque además tenemos además me comunican los vecinos que hay delincuencia, que hay consumo y venta de drogas, está la sede social ahí mismo, se está haciendo deportes en la esquina y en la noche es una boca de lobo, Orlando Guaita esquina Raúl Inostroza, eso señor alcalde.

**Juan Astudillo:** Sobre los puntos, aprovecho lo planteado por el concejal Álvarez, que si bien es cierto estábamos esperando el proceso de esta licitación que no es menor para dar respuesta a los vecinos, es importante que todos estos requerimientos tengan el conducto regular tanto en la Oficina de Partes, como algún correo, o en estas instancias que tiene atribuciones en el concejo para solicitarlas en este concejo de manera que se pueda trabajar en forma ordenada planificada y nosotros también dar seguimiento a las solicitudes que ustedes realizan y los vecinos, porque si se hacen a través de otros medios muchas veces implica que no podamos saber dónde está o que pasó con la respuesta, entonces eso es importante y me gustaría señalarlo para que se tenga presente concejales, concejalas para cuando preguntan poder saber ¿Qué es lo pasa, donde está, si está planificado o no se respondió? Se lo agradecería.

**Concejal Marcelo Álvarez:** Okey señor administrador, de todas maneras como es atribución del Concejo poderlo solicitar acá como usted lo dijo, de todas maneras yo me comprometo a ingresarlo a través de un oficio por Oficina de Partes para que tenga su número de providencia y así se lo compartiré a los vecinos del sector Orlando Guaita, traje estos dos, porque no es solo un alumbrado público, son como tres o cuatro postes que están apagados, nos corresponde a nosotros, yo pregunte, lame a CGE para ver si nos podían dar solución y me respondieron que es de la municipalidad, además en Orlando Guaita esquina Raúl Inostroza tenemos unos árboles que están entre medio de los cables, entonces yo les comunique que ellos tenían que hacerse cargo, pero traspasan la responsabilidad a nosotros, así que hay un tema que tenemos que verlo con la empresa.

**Juan Astudillo:** Nosotros hace un tiempo atrás por ejemplo solicitaron en el sector de Los Guindos, entiendo que hace tres o cuatro días a atrás en un sector que no estaba con bastantes luminarias se solucionó, pero para mí es importante saber el número para poder hacer el seguimiento.

**Concejal Marcelo Álvarez:** Y esa solicitud la hicimos por escrito en Oficina de Partes, tenía su número de providencia, yo se lo agradezco y los vecinos más que yo, porque ellos son los que viven allá, y necesitan el alumbrado público, con eso termino muchas gracias.

**Juan Astudillo:** concejal se solicitó por escrito a través del Memo interno del alcalde a las direcciones que usted acaba de mencionar para que se remita la respuesta a la brevedad posible.

**Concejal Ariel Gómez:** okey, y así mismo dado el ejercicio de las facultades que tenemos como concejales y concejo, sería bueno señor administrador municipal que pudiese también asistir el director de Seguridad Pública de la municipalidad a fin de que nos informe sobre las acciones y programas de seguridad y como se ha ejecutado el programa durante, desde que el asumió dado que y no es comisión de seguridad, sino que en concejo a fin que los concejales revestidos e investidos en nuestras facultades podamos hacerle consultas y además los vecinos puedan ver en la transmisión de la respuesta en los informes que él pueda darnos, dado el aumento de una serie de situaciones que afectan la seguridad de los vecinos, ¿el director de Obras se encontrara presente?

**Juan Astudillo:** Alcalde el punto planteado por el Concejal Gómez, solo para poder responder referente al Director de Seguridad Pública, alcalde usted tendrá que solicitar que el Director se presente, vía una invitación del alcalde, no obstante esa invitación requiere entiendo de acuerdo a la normativa una invitación por parte de parte del concejo, en el sentido que está planteando el concejal ¿si usted así lo decide alcalde?

**Alcalde Miguel Araya:** Si, vamos a programar una reunión.

**Juan Astudillo:** En el Concejo del día 28

**Alcalde Miguel Araya:** En el concejo del día 28 de septiembre.

**Concejal Ariel Gómez:** ¿Y el director de obras se encontrara presente?

**Alcalde Miguel Araya:** No, no lo veo, no se ve.

**Concejal Ariel Gómez:** Bueno, plantear el tema de que en la caletera poniente ruta 5 sur, Dirección hacia el norte un poco antes de llegar a la rotonda de los Guindos, se empezaron nuevamente obras, a ejecutar obras de edificación que se estaban realizando en el lugar, hasta donde yo entiendo y por eso es importante que esté el director, pero no está, o alguien de la Dirección de Obras que nos pueda contestar respecto a ¿si esas obras cuentan o no cuentan con permiso?, porqué, porque se están ejecutando parte en un bien privado de una empresa, de la concesionaria, y parte en un bien nacional de uso público y entiendo que parte también en un bien que corresponde a Ferrocarriles del Estado entonces me llama la atención de que durante tanto tiempo se estén ejecutando las obras, están sin permiso, estuvieron paralizadas un tiempo, pero volvieron a hacerlo, y que no se haya decretado una demolición de obras que están sin permiso, entonces quiero saber si está el Director de Obras, que alguien me conteste, en qué estado está y quien tiene que decretar la demolición y porque no se ha decretado aquella demolición todavía?

**Juan Astudillo:** Concejal tal como usted lo señaló, la información que nosotros tenemos, incluso en algún momento también se requirió en Contraloría General de la República sobre el punto en cuestión, se dictó en un momento la paralización de obras, igualmente se cursó una multa y se entregaron los antecedentes al Juzgado de Policía Local en su oportunidad y efectivamente ese terreno donde está ubicado se instruyó que fueran a fiscalizarlo, también el Director de Obras me comentó la semana pasada que nuevamente va a enviar una fiscalización y ver el alcance de la estructura que se está realizando ahí en un bien nacional de uso público, y en un bien que es tuición en este caso de Vialidad si mal no recuerdo y la Municipalidad en forma paralela, pero eso no se ha concretado aún, se está solicitando al Ministerio de Bienes Nacionales, al Ministerio de Transportes perdón, que esos terrenos se le entregaran en tuición a la Municipalidad, eso es como el informe, sin perjuicio de aquello vamos a reiterar la fiscalización que corresponde toda vez que son estructuras o bienes que obviamente deben contar con permisos para poder construirse en un bien nacional de uso público.

**Concejal Ariel Gómez:** Si se puede decretar la demolición ¿por qué no se ha hecho?

**Juan Astudillo:** Eso tendría que yo pedirle al Director de Obras referente al estado del proceso si es que ya no lo solicitó probablemente la demolición.

**Concejal Ariel Gómez:** Es importante que la autoridad municipal ejerza la autoridad municipal, que ejerza las facultades de que dispone, porque eso lleva más de un año, se está construyendo sin permiso entonces queda la imagen ¿no? de que aquí se hace lo que quiere, y creo que un llamado importante en estos períodos es precisamente que se ejerza la autoridad, autoridad que los vecinos y vecinas de Chile, y las personas en general a través de los distintos sectores de Chile le otorgan a las autoridades que son electas democráticamente, no sea que no se quiera ejercer la facultad por alguna otra razón que desconocemos, entonces pedir ese informe también, pedir que me aclaren ¿porque reuniéndose los requisitos para ordenar la demolición, no se ha ordenado la demolición? Dado que estamos en septiembre que es un mes complejo, difícil para la historia patria que mezcla el dolor, alegrías, dolores, las alegrías por ejemplo que representó el sueño y la esperanza del triunfo el día 4 de septiembre de 1970, el proyecto de la Unidad Popular encabezado por el presidente Salvador Allende, la tristeza del Golpe de Estado de 1973 con los dolores de muchos y muchas familias y personas a lo largo y ancho de nuestra patria, la división política y la violencia política vivida a lo largo de todo aquel periodo en que la intolerancia campeó en nuestro país, en que incluso antes de que asumiera el presidente Allende se hiciera un atentado por fuerzas de derecha en contra de un comandante en jefe para tratar de evitar que el Senado ratificara el triunfo democrático del presidente Allende, por lo tanto son largos años de divisiones y de tristezas, de dolores y penurias, de búsqueda de detenidos desaparecidos, de búsqueda de justicia que el estado de Chile en su conjunto ha negado a los familiares, es también el mes de la patria cuando celebramos la independencia de Chile, y evocamos ¿cierto? todas las tradiciones y los emblemas patrios que les pertenecen a todos, no a un sector político solamente, sino que nos pertenecen a todas y todos los chilenos, esa independencia que partió como un acto de fidelidad al rey y que terminó en un acto de guerra abierta entre los propios chilenos, entre realistas y patriotas de esta tierra, porque fueron chilenos los que pelearon, no llegaron grandes contingentes españoles, sino que fueron hijos de esta propia tierra que defendía a uno y otro bando en pugna en esa época y junto ¿no? con dar este saludo de Fiestas Patrias, de que celebremos con cuidado, con respeto, también hago la reflexión en ambos procesos de las diferencias que se generan de las diferencias políticas, de la odiosidad, de la violencia, de las muertes, de las guerras, de los desaparecidos, de la falta de justicia, porque nuestro país, nuestra democracia debe ser defendida de toda intención maliciosa de socavar los pilares de la convivencia social, y de la convivencia política, tenemos que ser capaces de mirarnos a la cara, mirarnos a los ojos y decirnos con verdad las diferencias que podemos tener, no recurrir a la mentira, no recurrir al uso de espacios privilegiados para causar escarnio público de otros actores políticos de los cuales uno quizás puede no compartir, y planteo esto en este concejo dado que desde un tiempo a esta parte he sido víctima precisamente de malas prácticas, malas prácticas que se manifiestan en distintas

acciones, por ejemplo el alcalde me señale en términos generales ¿no? "que llevemos la fiesta en paz o que se me tuviera que contestar tendría que sacar temas míos que me pueden complicar, o situaciones un libreto ya claro y preciso entre los concejales de derecha, que cuando yo planteo temas que son complejos pide uno al alcalde que haga cumplir el tiempo reglamentario para hacerme callar, otro que reiteradamente señala que lo que yo planteo es un "circo", sin que exista la lealtad mínima y el respeto a la diferencia que debe existir en este espacio político y representativo que es el Concejo Municipal, a eso se suma la práctica reiterada a través de años de Pablo Fuenzalida prestador de servicios na honorarios de esta municipalidad, hombre de confianza del alcalde Miguel Araya Lobos, que lo llevó al triunfo el año 2016, con una campaña larga de cuatro años de desprestigio al alcalde Bozán, quien mantuvo esa campaña de desprestigio al Concejal Patricio Silva en el periodo alcaldicio anterior y que hoy siguen las mismas prácticas en contra mía y de mi familia que es lo más grave, cuando el permite que en su radio personas inescrupulosas se refieran en malos términos a integrantes de mi familia superando con eso todo límite mínimo y aceptable, porque yo se lo dije a Miguel Araya Lobos hace años atrás, Pablo Fuenzalida lo que hace es generar violencia política, intolerancia política en su radio, situaciones de las cuales el alcalde está en pleno conocimiento, porque es una práctica nueva, pero el acalde Miguel Araya Lobos nada hace al respecto, ni controla a su gente, yo denuncio acá aquellas situaciones, porque en definitiva pese a los años que han transcurrido y pese a la época en que nos encontramos hay actores que ocupan su posición privilegiada para desprestigiar a otros sin justificación, para hablar mal de otros sin justificación, para generar el odio hacia otros sin justificación, para promover el anti comunismo por ejemplo como lo hace Pablo Fuenzalida en su radio y nadie lo repreuba, sino que por el contrario es validado y en silencio es la justificación del alcalde permite que siga haciendo lo que él quiera, hago un llamado en este espacio a la sociedad buinense que seamos capaces de respetarnos y de condenar todas aquellas malas prácticas y malas conductas que hacen daño, porque a fin de cuentas aquellos que se revisten como hombres democráticos no lo son, aquellos que se revisten como hombres que son capaces de terminar con malas prácticas no lo hacen, aprendamos las lecciones de la historia, aprendamos a vivir en democracia, en tolerancia y en respeto, que es lo que yo trato de hacer día a día pese a las malas prácticas reiteradas de las que soy victima en esta Municipalidad y de parte de los hombres de confianza de Miguel Araya, en este mes de la patria reflexionemos para poder vivir como corresponde, porque aquí lo que se busca es censurarme por mis intervenciones en este concejo, quizá molesten mis intervenciones alcalde, quizás molesten mis intervenciones a sus seguidores y yo solo lo único que hago es ejercer mi facultad de fiscalizador y de representante de los vecinos, por eso hacer este llamado y en este mes de la patria decir que viva Chile, que viva su gente, que viva la

democracia y que vivan las personas de buena voluntad y que aquellas de mala voluntad sufran el castigo y el reproche de todos los buenos.

**Concejal Manuel Sánchez:** Si, gracias alcalde, bueno cambiando un poco el tema, quiero mandar un gran abrazo afectuoso a quienes forma parte del canil municipal, sé que estuvieron ahí celebrando su quinto aniversario, yo estuve ahí se podría decir en primera instancia cuando esto se inauguró, muchos no creían que se iba a crear este canil municipal y se recuperó un espacio sobre todo para nuestros hermanos pequeños como acostumbro a decir así, alcalde felicitarlos, felicitarlo a usted, porque usted tomo esta iniciativa junto al director de DIMAAO y también agradecerle alcalde, estuve el fin de semana recorriendo el parque de Maipo, donde las familias buinenses y de otras comunas vienen a disfrutar de este parque, es un parque hermoso, donde sé que estas fiestas patrias muchos vecinos van a acudir a este lugar, existe en la actualidad parillas, quinchos, el cual viene en beneficio de muchos vecinos sobre todo como lo decía anteriormente de nuestras familias buinenses, agradecerle también alcalde como lo hice en el concejo anterior por la plaza de acá de nuestra comuna de Buin, la cual quedo muy bonita, los vecinos están totalmente agradecidos y uno puede transitar por la plaza y se da cuenta de que esta fue recuperada para todas nuestras familias buinenses, el día de hoy alcalde estaban también reparando la Plaza de Maipo, se estaban haciendo ahí unos pequeños arreglos, estaban pintando en el sector de los juegos, así que también estuve en ese sector y los vecinos, reitero, le extiendo las felicitaciones y agradecimientos de los mismos vecinos que hacen llegar las felicitaciones, porque ven en su gestión comunal se está recuperando estas plazas, sabemos que faltan muchos lugares por recuperar, pero se han recuperado plazas importantes, la plaza de acá de Buin que está muy bonita, sabemos que tenemos el problema de los ratones, pero estamos en una comuna que es rural y van a existir restos roedores en estos sectores, también en el parque de Maipo estuve como le reitero el fin de semana junto a mi familia, muy bonito el parque, a no descuidarlo, hacer un llamado a los mismos vecinos que van a asistir para estas fiestas patrias, van a este lugar, ¿si se podría alcalde plasmar en la página municipal los horarios, si es que va a estar abierto este fin de semana o no? para que de esta forma también los vecinos vayan a estos lugares, y lo último, para cerrar el tema del parque de Maipo, ver la posibilidad de que estudie algún proyecto alcalde donde se pueda plasmar un pueblito de artesanos en este lugar, tenemos un espacio bien amplio en el estacionamiento del parque y vendría muy bonito que se creara un pueblito de artesano, sobre todo en el pueblo histórico de Maipo, y con respecto al tema que hacía alusión mi colega Concejal Ariel Gómez, yo creo que acá no es por defender a nadie, pero usted acá en el Concejo Municipal hizo un comentario que quizás a mucha gente, yo que soy católico y se lo dije después del concejo, cuestionó algo que para nosotros los católicos es sagrado que es la instalación de una virgen, yo creo que eso

siendo un canal o un programa de noticias solamente transparentó eso, netamente eso, gracias alcalde.

**Alcalde Miguel Araya:** Okey.

**Concejal Ariel Gómez:** Concejal le aclaro que no es solo eso, es una historia larga y que más allá de aquello le reitero como se lo dije en privado la vez pasada, que yo no entiendo su incongruencia entre plantear por una parte la importancia de la tolerancia como hizo la semana pasada y por otra defender y aplaudir una virgen, la instalación de una virgen que es un acto de intolerancia absoluta respecto de los que no creen en lo que usted cree.

**Concejal Manuel Sánchez:** Yo a usted lo veo en todos los actos y en las misas concejal golpeándose el pecho

**Concejal Ariel Gómez:** Si, en ejercicio, no, yo no me golpeo, a diferencia suya yo no me golpeo el pecho,

**Concejal Manuel Sánchez:** Yo no me golpeo el pecho, yo soy creyente, no por ganarme unos votos voy a hacer lo que usted...

**Concejal Ariel Gómez:** No, pero yo tengo un deber que es representar a la diversidad de personas que votaron por mí y entre ellos hay creyentes.

**Alcalde Miguel Araya:** Un llamado al orden,

**Concejal Ariel Gómez:** Y por ellos voy yo a los cultos religiosos sin golpearme el pecho, porque no creo en ese acto de golpearse el pecho.

**Concejal Manuel Sánchez:** ¿Y si no cree para que va a la iglesia?

**Concejala Tamara Aguilera:** Las personas que no creemos también vamos a la iglesia.

**Alcalde Miguel Araya:** Vamos a llamar al orden, ¿terminaron las intervenciones entonces?

**Concejal Tamara Aguilera:** Alcalde simplemente yo creo haya sido lo que haya sido, lo que presentó el señor Fuenzalida no corresponde que se involucren familiares de él, de las personas que estamos acá, solamente no corresponde y creo que tenemos que hacer algo ¿si es que está dentro de las facultades suyas hacer algo con el funcionario? Porque no es posible que se hable a destajo de los temas que se quiere.

**Alcalde Miguel Araya:** Sólo voy a aclarar de que la radio donde se hizo ese comentario no es una radio municipal, yo no tengo porque dar directrices en algo que es una radio externa al municipio, y cualquier cosa la tienen que pedir al director de la radio ¿ya? y la censura yo creo que en Chile hace tiempo que no está, estamos el libertad y los vecinos pueden opinar

con todo el respeto que se merecen y simplemente eso, es una radio que no es municipal por lo tanto yo no soy el Director y no puedo dar directrices, ni censurar los contenidos de las radios, no de esta ni de las otras ¿ya?

**Concejal Tamara Aguilera:** Si, la libertad se acaba cuando agredes a una persona de manera verbal.

**Alcalde Miguel Araya:** Bueno yo también me sentí agredido en una red social, pero no voy a entrar en la discusión, lo único que les voy a pedir que cuando ustedes que cuando pidan respeto, respeten, solamente ese cometario lo hago porque a veces se ningunea a algunos funcionarios acá, ustedes no se dan cuenta, les dicen algunas cosas, comentarios como aseverando hechos que no son y después cuando están equivocados tampoco piden disculpas, entonces uno cuando pide respeto tiene que partir sabiendo muy bien no caer en ese juego, ¿ya? entonces si ustedes piden respeto respeten

**Concejal Tamara Aguilera:** Yo al menos me considero una persona de respetuosa alcalde,

**Alcalde Miguel Araya:** No lo digo por usted concejala...

**Concejala Tamara Aguilera:** Jamás me he metido con la familia ni de usted ni de mis colegas.

**Alcalde Miguel Araya:** No lo digo por usted, solamente digo que a veces ocurren cosas que, hacen cometarios que después quedan en la retina de la gente como hechos acontecidos que no son, voy a terminar el Concejo, porque ya di las palabras, solamente pedir, comentarles que hoy día tuvimos reunión del Directorio de la AMUR y que efectivamente dentro del directorio, aprobamos dentro del plan de seguridad que tenemos como AMUR, vamos a pedir la compra de dos vehículos, que vamos a pedir a la Gobernación, que haga la compra de dos vehículos para carabineros y dos vehículos para Seguridad Pública que sean eléctricos, que va con la preocupación que tenemos con la Asociación de Municipios Rurales principalmente en el tema de seguridad, así que ellos hacen la compra directamente y harán la entrega, el traspaso a los municipios, que van a ser 18 municipios, así que por lo menos tenemos esa tremenda buena noticia y lo otro, comentarles que bueno, que el día 15 va a haber un desfile, que seguramente hoy día les deben haber, enviar la invitación, está programando el desfile, donde están cordialmente invitados tanto el concejo municipal como los vecinos y vecinas de la comuna de Buin y por supuesto enviar un saludo da Fiestas Patrias todos los vecinos y vecinas, recordar que estamos retomando las actividades, normalizando las actividades después de dos años y medio, casi dos años ocho meses, estamos normalizando las actividades por lo tanto en Buin solamente hay una fonda, que se están realizando en Guindos ¿ya? que son hasta el minuto las que yo tengo informado que va a autorizar la Delegación, quien autoriza es la Delegación ¿ya? no nos ha llegado ninguna otra información, así que de todas maneras si

nos llega la información e la Delegación que son los que están autorizando, la vamos a compartir con los vecinos, el llamado es como siempre a disfrutar en familia estas fiestas patrias, a cuidarnos, los que les gusta beber ojala que no conduzcan, entreguen la lleva como siempre se ha dicho, también elevar volantines con hilo curado es un delito, está sancionado, para que también no lo realicen, hicimos una campaña de concientización en el sector del Recurso, en el colegio ahí nos acompañó el concejal Marcelo Álvarez, y solamente a disfrutar en estos cuatro días que vamos a tener de fiestas, que después de dos años y medio vamos a poder celebrar con las libertades que teníamos antes de la pandemia, se agradece a todos.

**Concejal Blanca Rivas:** ¿Son dos vehículos para carabineros y dos vehículos para la Dirección de Seguridad Pública?

**Alcalde Miguel Araya:** Si

**Concejal Blanca Rivas:** Eso quería dejar anotado.

**Alcalde Miguel Araya:** Los dos de Seguridad Pública queremos que sean eléctricos, para innovar en la electricidad.

**Concejal Blanca Rivas:** ¿Y puedo dar un saludo?

**Alcalde Miguel Araya:** por su puesto

**Concejal Blanca Rivas:** Quiero mandar un saludo a todos los funcionarios municipales, a sus familias, a las familias buinenses de toda la comuna y de Chile que se cuiden en estas fiestas patrias, que si van a tomar entreguen sus llaves, que se cuiden, que lo pasen bien, que disfruten y recarguen energías para pasado septiembre se viene las fiestas de navidad y se acaba el año, así que la idea es terminarlo bien, y poder disfrutar de estas fiestas en familia, muchas gracias.

**Alcalde Miguel Araya:** Gracias concejala, Concejal Sánchez.

**Concejal Manuel Sánchez:** Sí, quiero enviar un saludo alcalde a todos los vecinos, funcionarios que lo pasen bien, que Dios y la Virgen los bendigan, que los sigan bendiciendo, y los llenen de mucho gozo y alegría a todos, en especial a todos mis colegas y a los no creyentes también.

**Alcalde Miguel Araya:** Bueno agradecer a todos, concejal Marcelo Álvarez

**Concejal Marcelo Álvarez:** Para que no se vayan a ir, una asamblea extraordinaria que van a desarrollar ellos como concejo.

**Alcalde Miguel Araya:** Bueno, desearle a los directores, a los concejales, concejalas, funcionarios, funcionarias tanto del municipio como de la Corporación de Salud, Educación y a los vecinos y vecinas que tengan unas lindas fiestas patrias junto a sus familias, que disfruten y que disfruten con responsabilidad, que tengan una buena tarde, muchas gracias.

GERONIMO MARTINI GORMAZ  
SECRETARIO MUNICIPAL  
MINISTRO DE FE

GMG/jzm/jfl.

**Gerónimo  
Martini  
Gormaz**

Firmado digitalmente  
por Gerónimo Martini  
Gormaz  
Fecha: 2022.09.27  
08:37:30 -03'00'